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近日，和和影业发布 2018 年度片
单，其中正在筹备的三部电影都备受关
注，包括改编自张爱玲小说，许鞍华执
导的《第一炉香》，郭敬明执导的《阴阳
师》，还有曹保平监制的《铤而走险》。

据悉，《第一炉香》的阵容中汇集三
位来自不同地域背景的女性创作者——
原著张爱玲，导演许鞍华，编剧王安忆。
许鞍华对于张爱玲作品情有独钟，此前
就曾拍摄过《倾城之恋》《半生缘》电影
还有话剧版的《金锁记》。

还有一部是由曹保平监制的《铤而
走险》，青年导演甘剑宇执导，他此前
曾凭处女作长片《小学鸡大电影》入围
第十届香港亚洲电影节、美国波士顿美
术馆新香港电影展。 据中新网

许鞍华将拍《第一炉香》
再度挑战张爱玲作品

由张若昀、张天爱主演的爱情轻喜
剧《爱情进化论》将于8月2日登陆东
方卫视，该剧聚焦年轻一代婚恋观，讲
述了以朋友身份互相陪伴十余年的艾若
曼与鹿飞，在经历一次次情感的历练后，
逐渐懂得了爱情和友情的真正含义，最
终实现自我成长、寻到真爱的故事。

去年由黄澜担任制片人的《我的前
半生》大热，剧中涉及中年人生活、婚
姻、家庭关系等话题，引发了大量的热
议和探讨，成为当年最受关注的现实题
材剧作之一。今年依然由她担任制片人
的《爱情进化论》，则着重关注了青年
人在职场、婚恋关系上遭遇的迷茫和困
惑。 据新华网

《爱情进化论》
聚焦年轻一代婚恋观

2013 年，由陈可辛执导的电影
《中国合伙人》用三个年轻人实现“中
国式梦想”的故事成功收获票房和口
碑。时隔五年，由朱亚文、郑元畅、李
佳航领衔的都市创业剧《合伙人》正在
北京卫视热播。该剧以古东青、霍志
远、王子三个大学生为主线，讲述了三
人从白手起家的新人菜鸟，通过一步步
打拼成为网络行业领军人物的故事。

作为一部系统解密电商大佬的励志
剧，《合伙人》中由朱亚文饰演的古东
青，有着太多互联网创业者的缩影。他
出身农村，希望考上大学，却因对朋友
仗义出手，遭学校延缓毕业。在互联网
逐步兴起的潮流中，对此一窍不通的
他，硬是凭借自己执着坚持的本性和吃
苦耐劳的品格，走上了一条逆袭之路，
成为该行业的佼佼者。 据新华网

电视剧版《合伙人》
北京卫视热播

合作过邵兵、郑昊，演过医生、总裁、秘书

零片酬客串多部影视剧
河南外科医生成网红

电影《第一大案》

郑州大学第一附属医院的
甲状腺外科教授殷德涛最近几
天“火”了——这位高颜值的
医生，被发现客串了多部影视
剧，所演角色除了医生外，还
有总裁、机要秘书，甚至成了
当地名人。提及自己的“明
星”光环，殷教授谦虚地说：
“自己的本职还是一名医生，
演的只是路人甲而已。”

殷教授所演出的角色一直
都是“零片酬”，对他来说，
演戏和他的其他爱好一样，只
是发挥余热。

身为河南省青联常委，殷德涛经常需
要参加一些公益宣传活动，也因此认识了
不少演艺圈的朋友，演员邵兵就是其中的
一位。邵兵在筹拍电视剧 《一起长大》
时，希望殷德涛客串一个总裁的角色。由
于自己曾在电视台作过学术讲座，对镜头
并不陌生，因此一开始殷德涛没觉得演戏
有多难，没怎么犹豫就答应了。

但真正拍起来的时候就“懵”了：
“剧情是邵兵找我投资一个项目，要说服
我，台词也不多。但走进片场发现有三四
个机位在拍我的时候，我就有些紧张了。
最后呈现在剧中的画面只有五分钟，但是
实际上那场戏我足足拍了一下午。邵兵老
师真的是一个很严谨的人，我一开始在语
调上有些弱，诠释得不是很到位，就反复练

习。感觉之前真的是把演员这个职业想简
单了，自己演起来才知道不是那么回事。”

在此之后，殷德涛还参演了由郑昊所
主演的电影《第一大案》，在其中饰演一
名机要秘书。大银幕上的表演对于演员的
要求更加严格，殷教授就经常跟演艺圈的
朋友请教“演技”。此外，感觉自己的普
通话还是有些口音，在声母和韵母上还不
太准，所以他会提前把自己的台词录下
来，一遍遍练习，避免因为自己的原因耽
误拍摄进度。

渐渐地，当地一些影视剧组也会请殷
德涛去客串出演。就在前不久，他刚刚结
束了微电影《飞翔》的拍摄，在其中本色
出演一名医生，作为女主角的实习老师。
这部戏也会很快与观众见面。

演员邵兵带其入行演戏

医术精、常出镜，殷德涛如
今在当地已经小有名气，许多电
视台慕名来找他拍摄公益片、微
电影，最近还有一些病人在看完
病后还想找他合影签名。“有些
病人说殷大夫我在电视上看到过
你，你能给我签个名吗？我开玩
笑说你想要签名的话我现在就能
在你的病历本上签。演戏，对我
而言还是副业。目前我更想把医
生这个‘角色’演好，其他的看
缘分吧。要是以后真的遇到一个
特别打动自己的剧本或是机会，
自己会努努力，在这条路上闯出
一些名堂。但是现在说这些都太
早了。”

除了演戏，殷德涛的兴趣爱
好非常广泛，例如写诗、健身
等，他写的一些诗还刊登在报纸
上；留美博士后的经历让他能与
国际学术大咖侃侃而谈。至于影
视方面，殷教授说以后有机会想
突破一下自己，演一个反派角
色，这样更具挑战性。

据《北京青年报》

希望有机会
演反派挑战自己

作为医生，平时看电视剧殷德涛会
下意识地看看剧中的医疗情节是否正
确：“可以说很多电视剧里涉及医疗故事
的地方都有穿帮的镜头。像有些剧里打
针都不消毒，这一看就让人很出戏。我
演过医生，在看剧本的时候发现了医学
上的错误也会跟编剧导演进行沟通，帮
忙改一下。毕竟，医生是一个非常特殊
的行业，需要很专业的指导；咱们演戏
不能误导观众，还是要传播一些正确的

知识。”
正因如此，前些日子邵

兵在筹备新戏的时候，就专
程来郑州向殷德涛请教了相
关知识。“邵兵老师对待剧
本很严谨，他最近所要筹拍
的正好是跟医疗相关的剧，
所以来向我咨询了一些有关
医生心理状态、专业治疗上
的问题。”殷德涛说。

医生演“医生”，帮忙改细节

参拍的戏多了，殷教授发现：演戏和
看病有不少相同之处，“影视剧中，每个
人物都有所不同，所诠释的方式也有所区
别。这其实就像我们医生看病一样，外表
看上去大家好像症状都一样，但实际上每
个人的病症都有所区别。我们现在倡导精
准化治疗，影视剧中每个角色也都需要

‘精准化’——就算是一个职业相同的角
色，他们的性格、境遇也有不同。”

殷德涛觉得，导演之所以找他客串演
出，是自己的外形还有些“气场”，跟他
们的要求符合。但他一直强调，演戏不过
是帮忙性质，自己没想着要借此出名，工

作重心还在医院。
平日里，殷教授需要在医院坐诊，他还

是博士研究生导师，要带着学生做课题；同
时他还是河南省学术技术带头人，工作量
很大。所以客串影视剧只能在晚上，在不
耽误本职工作的情况下进行。最近有一
个戏本来要找他演很重要的一个角色，
殷教授还开玩笑说：“要是演了说不定
真的就能迈进演艺圈里”，但考虑
到要到横店进组一个月，他还是
谢绝了，“不能因为拍戏耽误
了给病人看病，首先我的工
作还是一名医生。”

演戏和看病一样讲究“精准化”

殷德涛工作照

公益片《和谐是一个承诺》
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